

De periculo pontificalis dignitatis.
Ambición y poder en la Iglesia española
del siglo XV. Edición crítica y traducción
de la carta de Rodrigo Sánchez de Arévalo
a fray Alfonso de Palenzuela

JOSÉ MANUEL RUIZ VILA
CEU San Pablo Montepíncipe
losee.cmp@ceu.es

I. RODRIGO SÁNCHEZ DE ARÉVALO Y ALFONSO DE PALENZUELA,
EMBAJADORES CASTELLANOS EN LA CURIA ROMANA

Destacan entre la inmensa producción literaria de Rodrigo Sánchez de Arévalo las cartas, de temática variada, dirigidas a diferentes destinatarios en muy diversas ocasiones. Hasta ahora, de forma crítica, sólo ha sido editado el epistolario con los humanistas encarcelados en el castillo-prisión de Sant'Angelo¹ en Roma, aunque ya en 1778 Tommaso Vairani había sacado a la luz una primera edición de esas cartas según un códice hoy perdido. Incluía, además, la carta² de Arévalo a

¹ Cf. GONZÁLEZ ROLÁN, BAÑOS BAÑOS & LÓPEZ FONSECA (2008). A modo de apéndice se incluye la edición y traducción de la *Epistula consolatoria* a Agustín Maffei según el Vat. Lat. 1043, f. 402-403.

² VAIRANI (1778:41); PASTOR (1923:150) descubrió en la Biblioteca Vaticana otra copia de la misma carta en Vat. Lat. 939, f. 289^v-292.